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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1144  jjuuiinn  22000055  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 14 juin 2005, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique. 
 
 

Ouverture de la session 
et constatation des 
présences 

 Sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin MM. Jean-Claude Basque 

 Sylvie Belzile  Rino Beaulieu 
 Lise Blackburn  Évens Claveau 
 Hélène De Champlain  Omer Deschesnes 
 Sonia Desgagné  Magella Desmeules 
 Diane Durand  Michel Girard 
 Ruth Gagnon  Charles Lavoie  
 Diane Gauthier  Antonin Simard 
 Madeleine Jean  Bernard Villeneuve 
 Diane Perron 
 Diane Tremblay 

   
Commissaires parents :  Mme France Gagné M. Jean-Marc Girard 
   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
MM. Michel Cloutier, secrétaire général 
 Claude Dauphinais, directeur général 
 Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

   
   
CC-2005-185 
Ordre du jour 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2005-186 
Procès-verbal du 24 mai 
2005 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 24 mai 2005, tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2005-187 
Courrier reçu du 5 au 
30 mai 2005 

 Chaque membre du Conseil a reçu pour information, une liste identifiant 
les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date du 5 au 30 mai 2005. 
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CC-2005-188 
Parole au public 

 Les membres du Conseil accueillent sous la rubrique « Parole 
au public », Mme Élizabeth Côté qui vient au nom de l’équipe des 
psychologues de la Commission scolaire, mettre en lumière le fait que 
l’annonce de l’abolition d’une poste de psychologue a des 
conséquences sur la réponse aux nombreux besoins des élèves, en cette 
matière. Dans une lettre adressée à la présidente de la Commission 
scolaire en date du 23 mai dernier, et dont lecture est faite, les 
psychologues expriment leur crainte et souhaite « une vigilance quant 
à l’affectation des ressources en psychologie ». 

 
En réponse à l’intervention de Mme Côté, madame la présidente 

donne lecture de la lettre qu’elle lui a fait parvenir le 8 juin dernier. 
Elle y exprime entre autres, que la Commission scolaire croit « en la 
force d’équipes multidisciplinaires dans l’organisation des services 
éducatifs complémentaires », que « l’apport des services en 
psychologie représente un atout très important », que « l’abolition du 
poste annoncé origine d’un choix exprimé par le milieu » et que « la 
Commission scolaire a maintenu le même nombre de ressources 
professionnelles, et ce, malgré une forte diminution de la clientèle 
scolaire depuis les trois dernières années ». 

   
   
CC-2005-189 
Parole au public 

 Par la suite, les membres du Conseil reçoivent M. Gilles 
Arsenault qui au nom d’un groupe de parents, fait lecture d’une lettre 
dans laquelle une demande est faite pour que la Commission scolaire 
« mettre en place les moyens nécessaires afin de permettre à des jeunes 
du Bas-Saguenay (n=8) de poursuivre l’an prochain, leur programme 
d’anglais intensif à la polyvalente de La Baie. 

 
Mme la présidente dit que les membres du Conseil prennent 

acte de la demande des parents et qu’une réponse devrait pouvoir leur 
être transmise dans un assez court délai. 

   
   
CC-2005-190 
Parole au public 

 Puis, M. Sylvain Racette, président du Conseil d’établissement 
de l’école De La Pulperie intervient et fait lecture d’une lettre qui veut 
attirer l’attention sur la baisse inquiétante de la clientèle en 2005-2006 
et à cet égard, souligne l’importance de stabiliser l’organisation de 
certaines écoles en établissant des balises concernant le nombre de 
groupes ». 

 
Mme la présidente laisse savoir que le comité de vocation des 

écoles complète actuellement une étude qui devrait permettre aux 
membres du Conseil d’étudier certaines recommandations au cours de 
l’automne. Entre temps, le nécessaire sera fait pour mesurer les 
impacts relatifs à certaines hypothèses. 

   
   
CC-2005-191 
Demande de révision de 
décision 

 ATTENDU les articles 9 et 10 de la loi sur l’Instruction 
publique; 

 
ATTENDU que la mère d’un élève de l’école Félix-Antoine-

Savard a demandé par lettre à ce que la décision concernant les 
services d’aide en orthopédagogie devant être offerts à son enfant pour 
l’année 2005-2006 soir révisée; 

 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
DE CONSTITUER un comité de révision de décision qui sera 

formé des personnes suivantes : 
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• Mme Jacqueline Asselin, commissaire; 
• Mme France Gagné, commissaire-parent; 
• M. Michel Girard, commissaire; 
• Mme Lise Blackburn, substitut; 
• M. Michel Cloutier, secrétaire général, agira comme 

personne-ressource. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2005-192 
Ententes de transport / 
Renouvellement avec les 
écoles privées 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D'ACCEPTER la recommandation du comité des services 

éducatifs et de procéder à la signature de l'entente relative au transport 
scolaire à intervenir entre la Commission et Le Lycée du Saguenay et 
celle avec l’école Apostolique; 

 
D'AUTORISER la présidente, Madame Liz Gagné, et le 

directeur général, Monsieur Claude Dauphinais, à signer pour et au 
nom de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, ces ententes. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2005-193 
Protocole d’entente / 
Garderie du Centre 
d’éducation des adultes 
Laure-Conan 

 ATTENDU la résolution CC-2005-086 autorisant la signature 
d’un protocole d’entente avec le CEGEP de Chicoutimi, l’UQAC et le 
Centre De La Petite Enfance « Les Petits Cailloux » afin de garantir les 
12 places/enfants pour nos Centres d’éducation aux adultes et de 
formation professionnelle ; 

 
ATTENDU la validation du projet de protocole d’entente 

effectuée par le comité de service de l’éducation des adultes lors de sa 
rencontre régulière du 7 juin 2005 ; 

 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
D’AUTORISER Mme Liz S. Gagné, présidente et M. Claude 

Dauphinais, directeur général de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay à signer le protocole d’entente concernant l’implantation et 
la gestion d’un point de service du CPE « Les Petits Cailloux » dans les 
locaux du centre d’éducation des adultes Laure-Conan de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2005-194 
Appui au projet 
Programme d’éducation 
internationale (PEI) 

 ATTENDU l’intérêt et l’ouverture de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay à offrir à ses élèves des opportunités 
d’enrichissement de leur formation; 

 
ATTENDU le projet d’implantation d’un programme 

d’éducation internationale présenté par l’école secondaire Charles-
Gravel; implantation qui s’échelonnerait de l’année scolaire 2006-2007 à 
l’année 2010-2011; 

 
ATTENDU la valeur éprouvée de ce programme, offert dans 

plus d’une centaine d’écoles au Québec, à développer l’excellence 
académique et l’humanisme internationale; 

 
ATTENDU que le PEI (Programme d’éducation internationale) 
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serait offert aux élèves de niveau secondaire répondant aux critères 
d’admission de tous les secteurs de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité sur les perspectives 

d’avenir au secondaire de vérifier la possibilité d’offrir le programme 
d’Éducation Internationale (PEI) à l’école secondaire Charles-Gravel; 

 
ATTENDU l’accord du Conseil d’établissement de l’école 

Charles-Gravel d’appuyer les démarches d’implantation du 
Programme d’éducation internationale (PEI); 

 
ATTENDU les démarches réalisées à ce jour par l’école 

secondaire Charles-Gravel auprès de la Société des établissements au 
baccalauréat international du Québec (SEBIQ); 

 
ATTENDU la recommandation du Comité des services 

éducatifs jeunes. 
 
Il est proposé par M. Rino Beaulieu 
et résolu : 

 
QUE la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay donne son 

accord au projet d’implantation du programme d’éducation 
internationale de l’école secondaire Charles-Gravel et lui apporte le 
soutien tel que défini plus bas. 
 

Dépenses et fonctionnement 2005-2006 
 
 Mobilier 5 000 $ 
 Volumes 10 000 $ 
 Cotisation et visite 3 000 $ 
 Promotion 15 000 $ 
 Formation (8 enseignants) 15 000 $ 
 

TOTAL :  48 000 $ 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-195 
Appui / Demande du 
Comité des familles de 
Petit-Saguenay 

 CONSIDÉRANT la demande d’appui formulée auprès de la 
commission scolaire par le Comité des Familles de Petit Saguenay 
pour l’établissement d’un Centre de la Petite Enfance; 

 
CONSIDÉRANT les motifs évoqués par l’organisme dans ses 

démarches en vue d’obtenir les autorisations nécessaires à 
l’établissement d’un Centre de la Petite Enfance; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’APPUYER le Comité des Familles de Petit Saguenay dans ses 

démarches auprès du Ministère concerné du Gouvernement du 
Québec en vue d’obtenir l’autorisation d’établir un Centre de la Petite 
Enfance qui pourrait être logé à l’école Du Vallon à la suite d’une 
entente éventuelle entre l’organisme et la Commission scolaire. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-196 
Plan triennal / Dépôt 
pour consultation 

 ATTENDU la recommandation favorable du Comité des 
Ressources matérielles, lors de la réunion tenue le 6 juin 2005; 
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ATTENDU les consultations faites auprès des différentes 
instances concernées; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
QUE le plan triennal de répartition et de destination des 

immeubles pour l’année scolaire 2005-2006 soit accepté tel que 
présenté en un document daté de juin 2005 par la direction du Service 
des ressources matérielles. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2005-197 
Actes d’établissement / 
Dépôt pour consultation 

 ATTENDU  la recommandation favorable du Comité des 
Ressources matérielles, lors de la réunion tenue le 6 juin 2005; 

 
ATTENDU les consultations faites auprès des différentes 

instances concernées; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
QUE la Commission scolaire accepte les actes 

d’établissements tels que soumis à la consultation, en y apportant les 
corrections suivantes : 
 

 École Ste-Thérèse : Changer l’ordre d’enseignement pour 
primaire seulement 

 Polyvalente de La Baie : Corriger l’adresse 
 CEA Durocher : Changer le nom et l’adresse de l’immeuble 2 
 CFP La Baie : Corriger l’adresse 
 École Saint-Alphonse : Changer l’ordre d’enseignement 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2005-198 
Autorisation de 
demande d’allocation 
auprès du MELS / 
Parement extérieur du 
CFP L’Oasis 

 CONSIDÉRANT le résultat des diverses expertises obtenues 
de la part de firmes d’experts concernant le parement extérieur du 
centre de formation professionnelle L’Oasis; 

 
CONSIDÉRANT la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
DE PRÉSENTER une demande d’allocation au Ministère de 

l’Éducation, du Loisir et du Sport dans le cadre de la mesure 50520 
(litiges). 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-199 
Allocation de contrat / 
Analyse du matériel de 
recouvrement et de la 
perméabilité du CFP 
L’Oasis 

 CONSIDÉRANT les problématiques d’infiltration d’eau et de 
fissures sur le parement extérieur du centre de formation 
professionnelle L’Oasis; 

 
CONSIDÉRANT la nécessité de bénéficier d’une expertise de 

la part d’une firme spécialisée dans le domaine; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 



Session du 14 juin 2005 Page 6 de 13 

 
D’ENTÉRINER la décision prise par la Direction générale et 

de retenir les services de la firme Laboratoire S.L. pour l’analyse du 
matériel de recouvrement du centre de formation 
professionnelle L’Oasis ainsi que sa perméabilité. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2005-200 
Allocation de contrat / 
Analyse de la 
problématique du 
parement extérieur du 
CFP L’Oasis 

 CONSIDÉRANT les problématiques d’infiltration d’eau et de 
fissures sur le parement extérieur du centre de formation 
professionnelle L’Oasis; 

 
CONSIDÉRANT la nécessité de bénéficier d’une expertise de 

la part d’une firme spécialisée; 
 
CONSIDÉRANT les résultats déjà déposés par la firme 

Laboratoire S.L.; 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la décision prise par la Direction générale et 

de retenir les services de la firme Coulombe, Juneau & Associés Inc. 
pour l’ensemble de l’analyse de la problématique du parement 
extérieur du centre de formation professionnelle L’Oasis. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2005-201 
Centre de la Petite 
Enfance / École Saint-
Félix / Signature 
d’entente 

 ATTENDU que le ministère de la Famille a accordé au Centre 
de la Petite Enfance Le Tournesol du Fjord, 8 places/enfants pour 
développer un CPE dans la municipalité de Saint-Félix; 

 
ATTENDU qu’un comité d’implantation nous demande 

d’héberger le CPE à l’école Saint-Félix; 
 
ATTENDU que le conseil d’établissement de l’école Saint-Félix 

est en accord avec le projet; 
 
ATTENDU qu’il en coûterait un montant maximum de 50 000$ 

pour aménager le CPE et que le ministère de la Famille, par l’entremise 
du Centre de la Petite Enfance Le Tournesol du Fjord s’engage à signer 
un bail de location d’une durée ferme de cinq (5) ans; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D'AUTORISER la présidente et le directeur général à signer 

un protocole d'entente avec le Centre de la Petite Enfance Le Tournesol 
du Fjord et le comité d'implantation de Saint-Félix pour l'implantation 
d'un CPE; 

 
DE PROCÉDER aux aménagements nécessaires pour recevoir 

un CPE à l’école Saint-Félix, pour un montant maximum de 50 000$; 
 
D’AUTORISER l’école Saint-Félix à assumer financièrement 

les coûts d’aménagement qui devront être remboursés sur une période 
de cinq (5) ans; 
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D’AUTORISER la présidente et le directeur général de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay à signer un bail de 
location avec le Centre de la Petite Enfance Le Tournesol du Fjord et 
ce, pour une période ferme de cinq (5) ans. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2005-202 
Centre de la Petite 
Enfance / Sainte-Rose / 
Signature d’entente 

 ATTENDU  que le ministère de la Famille a accordé au Centre 
de la Petite Enfance La Pirouette 8 places/enfants pour développer un 
CPE dans la municipalité de Sainte-Rose-du-Nord; 

 
ATTENDU qu’un comité d’implantation nous demande 

d’héberger le CPE à l’école Sainte-Rose; 
 
ATTENDU que le conseil d’établissement de l’école Sainte-

Rose est en accord avec le projet; 
 
ATTENDU qu’il en coûterait un montant maximum de 50 000$  

pour aménager le CPE et que le ministère de la Famille, par l’entremise 
du Centre de la Petite Enfance La Pirouette s’engage à signer un bail 
de location d’une durée ferme de cinq (5) ans; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D'AUTORISER la présidente et le directeur général à signer 

un protocole d'entente avec le Centre de la Petite Enfance La Pirouette 
et le comité d'implantation de Sainte-Rose pour l'implantation d'un 
CPE; 

 
DE PROCÉDER aux aménagements nécessaires pour recevoir 

un CPE à l’école Sainte-Rose, pour un montant maximum de 50 000$; 
 
D’AUTORISER l’école Sainte-Rose à assumer financièrement 

les coûts d’aménagement qui devront être remboursés sur une période 
de cinq (5) ans; 

 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général de la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay à signer un bail de 
location avec le Centre de la Petite Enfance La Pirouette et ce, pour une 
période ferme de cinq (5) ans. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-203 
Allocation de contrat / 
Système de chauffage / 
École Saint-David 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D'ACCORDER le contrat d'amélioration du système de 

chauffage de l'école Saint-David à Poly-Gaz Inc. pour un montant de 
88 050,49$ toutes taxes incluses et de déléguer la présidente et le 
directeur général pour la signature du contrat. 
 

ADOPTÉE
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CC-2005-204 
Allocation de contrat / 
Système de chauffage / 
École Saint-Joseph 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D'ACCORDER le contrat d'amélioration du système de 

chauffage de l'école Saint-Joseph à Poly-Gaz Inc. pour un montant de 
109 138,02$ toutes taxes incluses et de déléguer la présidente et le 
directeur général pour la signature du contrat. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-205 
Allocation de contrat / 
Système de chauffage / 
Centre administratif 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D'ACCORDER le contrat d'amélioration du système de 

chauffage du Centre administratif à Poly-Gaz Inc. pour un montant de 
152 393,17$ toutes taxes incluses et de déléguer la présidente et le 
directeur général pour la signature du contrat. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-206 
Assurances-élèves et 
frais chargés aux parents 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

services éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
DE RESCINDER la proposition numéro CC-2005-167 afin de 

changer le coût de l’assurance élèves qui passera de 2,62$ à 1,96$ par 
élève incluant toutes taxes, proposition de la compagnie Industrielle 
Alliance, pour l'assurance élèves de l'année scolaire 2005-2006. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-207 
Assurances-
responsabilités 

 ATTENDU la recommandation de notre conseiller, La firme 
Optimum Gestion de risques; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
D'ACCORDER le contrat d'assurance responsabilité pour 

l'année scolaire 2005-2006 à Lemieux, Ryan & associés Inc. pour un 
montant de 93 288,30$ incluant toutes taxes. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-208 
Galeries du Centre 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 
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administratif et de 
L’Odyssée 

 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCORDER les contrats de réfection de l’escalier du Centre 

administratif, de réfection de l’escalier de l’école secondaire de 
L’Odyssée/Dominique-Racine et de réfection des marches et des 
paliers de l’école secondaire de L’Odyssée/Lafontaine au plus bas 
soumissionnaire conforme, Construction TECH-HAB Inc. pour un 
montant de 249 829,00$ incluant toutes taxes; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente, Mme Liz S. Gagné, et le directeur 

général, M. Claude Dauphinais, pour signer les contrats ainsi qu'un 
addenda, pour un retranchement d'un montant de 32 701,61$ du 
contrat, représentant la consolidation des murs de l'école secondaire 
de L'Odyssée/Lafontaine. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-209 
Achat de comburant 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme, 

l’entreprise Boc, le contrat d’approvisionnement en comburant pour le 
Centre de Métallurgie, pour la période s’échelonnant du 1er décembre 
2005 au 30 novembre 2010. De plus, le contrat sera ajusté à l’indice des 
prix de consommation à chaque année, à compter du 1er décembre 
2006. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-210 
Cloisonnement / Cages 
d’escaliers de 
L’Odyssée/Dominique-
Racine 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles ; 

 
Il est proposé par Mme Madeleine Jean 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat de mise en conformité de l’escalier 

no 3 et de portes de cafétéria de l’école secondaire de 
L’Odyssée/Dominique-Racine au plus bas soumissionnaire conforme, 
Les Entreprises de Construction GIGARI Inc., pour un montant de 
55 370,74 $ incluant toutes taxes et de déléguer la présidente, Mme Liz 
S. Gagné, et le directeur général, M. Claude Dauphinais, pour signer le 
contrat. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-211 
Alarme-incendie / 
Centre Laure-Conan 

 ATTENDU la désuétude du panneau maître d'alarme incendie 
du Centre Laure-Conan; 

 
ATTENDU que nous avons un panneau récent de Sidelco 

installé dans l'agrandissement du Centre de Métallurgie; 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
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et résolu : 
 
DE CHANGER le système d’alarme incendie actuel de la 

vieille partie du Centre Laure-Conan selon les mêmes spécifications 
que celui de la nouvelle partie, pour un montant de 13 370,00$ plus 
taxes. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-212 
Achat d’une presse 
plieuse / Abrogation de 
CC-2005-150 

 ATTENDU que la presse plieuse modèle RG 50 au prix de 
107 400,00$ ne rencontre pas les normes de visualisation des pièces et 
du travail en réseau conformément à la demande du Centre de 
Métallurgie; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
DE RESCINDER la résolution numéro CC 2005-150 afin de 

procéder à l’achat d’une presse plieuse hydraulique et ses 
composantes de marque Amada, modèle FBD III 8025NT pour un 
montant de 150 000,00$ plus taxes. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-213 
Acceptation du plan 
d’effectifs EHDAA 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification 
d'effectif du personnel de soutien qui œuvre auprès des élèves 
handicapés et en difficulté d’adaptation et d’apprentissage (EHDAA) 
pour l'année 2005-2006; 

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation 

réalisées en collaboration avec les gestionnaires des différents services 
et établissements de la Commission scolaire visant à assurer une 
réponse adaptée aux besoins exprimés    

 
ATTENDU l'approbation de ce plan par les services éducatifs 

et les directions d’établissement concernées;  
 
ATTENDU Le respect des dispositions prévues à la 

convention collective et les résultats des pourparlers avec les 
représentants du Syndicat régional des employés de soutien;  

 
ATTENDU que le présent plan d'effectif demeure ouvert de 

manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à 
mesure des situations nécessitant une convention éventuelle;  

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité du 

service des ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
QUE le projet de planification d'effectif 2005-2006 du 

personnel de soutien en EHDAA soit accepté tel que déposé; 
 
D’ABOLIR, de modifier et de créer les postes désignés au plan 

d’effectif déposé; 
 
DE MAINTENIR ouvert le plan d’effectif en vue d’éventuelles 
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modifications. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-214 
Amendement / Plan 
d’effectifs des services de 
garde 

 ATTENDU le plan d'effectif 2005-2006 du personnel de soutien 
en service de garde accepté par l'assemblée des commissaires du 24 
mai 2005;  

 
ATTENDU que le plan d'effectif soutien en service de garde 

est demeuré ouvert en vue d'éventuelles modifications;  
 
ATTENDU le besoin exprimé par la direction de l'école La 

Source en date du 25  mai 2005;  
 
ATTENDU le désir de combler ce poste lors de la séance 

d'affectation du 13 juin 2005; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service 

des ressources humaines :  
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D'AJOUTER un poste de 16 heures par semaine d'éducatrice 

en service de garde, à l'école La Source et de porter cette modification 
au plan d'effectif 2005-2006.   
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-215 
Rapport de la présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 25 mai : 
 Participation à la rencontre avec Madame Nicole Lebel, du 

bureau de la Ministre Françoise Gauthier, et de monsieur Jean-
Philippe Guay, du bureau du Ministre de l’Éducation, à 
Québec, sur les dossiers : 
o Équipement motorisé; 
o Protection et exploitation de territoires fauniques. 

 
 Le 31 mai : 

 Participation au Lac-à-l’Épaule d’Emploi Québec, à Jonquière. 
 

 Le 1er juin : 
 Participation à la rencontre du Conseil interordres de 

l’Éducation, à Jonquière. 
 Rencontre avec le directeur général sur différents dossiers. 

 
 Les 2 et  3 juin : 

 Rencontre provinciale des présidents et présidentes des 
Comités régionaux des partenaires du Marché du travail, à 
Québec. 

 
 Le 6 juin :  

 Rencontre avec le directeur régional du Ministère de 
l’Éducation, monsieur François Paquette, sur différents 
dossiers; 

 Participation à la rencontre du sous-comité des ressources 
externes à Emploi Québec. 

 
 Le 9 juin : 
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 Signature de contrats avec le notaire de la firme Boivin, 
Lessard, Ouellet et Côté. 

 Rencontre avec le directeur général sur différents dossiers. 
 

 Le 13 juin : 
 Participation à la rencontre Conseil d’administration du CÉFIE 

à l’École Saint-Alphonse; 
 Rencontre des membres de la direction générale sur différents 

dossiers; 
 Participation au Comité de relations professionnelles des 

cadres – ACSQ. 
   
   
CC-2005-216 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions 
ou représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 27 mai : 

 Participation au Gala méritas 2004/2005 - École secondaire de 
l’Odyssée/Lafontaine. 

 
 Le 31 mai : 

 Rencontre avec M. Pierre Bergevin, sous-ministre adjoint, sur 
le dossier du renouveau pédagogique (participation de la 
directrice générale adjointe Mme Christine Tremblay et du 
coordonnateur M. Pascal Tremblay). 

 
 Le 1er juin : 

 Réunion du Conseil interordres de l’Éducation au Saguenay-
Lac-St-Jean et rencontre avec M. Robert Despatie, sous-
ministre adjoint responsable de la formation professionnelle 
et de l’éducation des adultes. 

 
 Le 7 juin : 

 Participation au Gala Méritas 2004/2005 - École secondaire de 
l’Odyssée/Dominique-Racine. 

 
 Le 8 juin : 

 Participation au Gala Méritas 2004/2005 - École secondaire de 
l’Odyssée/Dominique-Racine. 

 Présentation du projet éducatif de l’école Marie-Médiatrice à 
la population. 

 
 Le 10 juin : 

 Participation à la Cérémonie des Méritas des élèves de la 
polyvalente de La Baie. 

   
   
CC-2005-217 
Rapports des comités de 
services et du comité de 
parents 

 Les membres du Conseil des Commissaires ont pu prendre 
connaissance de rapports de réunion de Comités de service, du 
Comité de parents et du Comité consultatif de gestion. Des 
informations supplémentaires sont fournies en réponse à certaines 
questions posées par des membres du Conseil. 

 
En ce qui concerne la réunion du Comité de parents tenue le 1er 

juin dernier, il y fut question : 
 

1. De la consultation sur les objectifs, principes et critères de 
répartition (règles budgétaires) des ressources financières entre les 
écoles et les centres pour l’année scolaire 2005-2006; 

2. D’une demande d’appui du Conseil d’établissement de l’École Ste-
Thérèse; 

3. Du retour sur le congrès de la Fédération des comités de parents 
du Québec qui a eu lieu à Québec les 27 et 28 mai 2005; 
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De la dernière rencontre de l’année scolaire du Comité de 
parents, et des remerciements adressés à Mme France Gagné, 
présidente sortante après 6 ans à ce poste. 

   
   
CC-2005-218 
Rapport du comité inter-
ordres sur l’anglais 
langue seconde 

 La directrice générale adjointe des services éducatifs jeunes, 
Mme Christine Tremblay dépose pour information, un document 
constituant un rapport du comité inter-ordres sur l’anglais langue 
seconde. Ce document identifie des pistes d’intervention susceptibles 
d’accroître le niveau de compétence en anglais chez les élèves de notre 
commission scolaire ainsi que des futurs enseignants en cette matière. 

   
   
CC-2005-219 
Politique de maintien ou 
de fermeture d’une école 

 Chaque membre du Conseil reçoit une copie du projet 
d’amendement à la politique de maintien ou de fermeture d’une école. 
Ce projet fait présentement l’objet d’une consultation auprès des 
organismes concernés. 

   
   
CC-2005-220 
Comité du services des 
ressources financières 
élargi / Budget 2005-
2006 

 Les membres du Conseil sont invités par Mme Sylvie Belzile, présidente 
du comité des services des ressources financières et de l’informatique, 
à prévoir à leur agenda une rencontre d’information et d’échanges sur 
le projet de budget pour l’année 2005-2006. Cette rencontre aura lieu le 
mardi 21 juin prochain à 19 h. 

   
   
CC-2005-221 
Plan de mesures 
d’urgence 

 En réponse à une question soulevée par Mme France Gagné, le 
directeur du service des ressources matérielles fait savoir que l’absence 
pour cause de maladie, de la responsable du dossier sur la 
planification des mesures d’urgence, violent et quelque peu le 
cheminement du dossier mais qu’il est prévu que l’opération puisse se 
poursuivre. 

   
   
CC-2005-222 
Communiqué no 9 du 
Comité Patronal de 
Négociation pour les 
commissions scolaires 
francophones 

 Une copie du no 9 du bulletin CPNCF-Négo, est remise aux 
membres du Conseil. 

   
   
CC-2005-223 
Lettre du secrétaire 
général de la FCSQ 
concernant le Prix 
d’excellence 2004-2005 

 Une lettre envoyée par le secrétaire général de la Fédération 
des commissions scolaires du Québec informe que les projets soumis 
en candidature pour le prix d’Excellence 2004-2005 feront l’objet d’un 
numéro spécial de la revue Savoir à l’automne prochain. 

   
   
CC-2005-224 
Communiqué no 10 du 
Comité Patronal de 
Négociation pour les 
commissions scolaires 
francophones 

 Une copie du no 10 du bulletin CPNCF-Négo, est remise aux 
membres du Conseil. 

   
   
  Sur ce, la présente session du Conseil se termine 

 
 
 
 

La présidente  Le secrétaire général 
 


